

# The Weekly Report of Hakodate North R.C.



通算第86号

1965~1966-12-22

函館北ロータリークラブ

## 第77回例会

例会場 明治生命館

例会日 每週水曜日

12.30~13.30

我々親睦委員として全力をあげて準備したつもりですが、或いは御不満の点があるかもしれません。然し我々の気持をお汲みとり下さつて、御ゆつくり御歓談下さるよう御願い致します。

### 出席者

青柳君(御家族1) 遠藤君(1) 深瀬君(2) 船矢君 堀君(1)  
 飯田貢一君 市川君(1) 石橋君(3) 北村君(1) 木屋君  
 神原君(1) 森君 水上君(3) 俣野君(1) 宮崎君(2)  
 野村君(1) 西村君(2) 成田君(2) 新君(1) 杉本君  
 塚田君 戸栗君(1) 高田君(1) 山内君 山形君  
 合計 50名(会員25名 家族25名)  
 欠席 今宮君、飯田神生君、栗原君 奥村君

### プログラム

齊唱 'きよしこのよる,  
 乾 盆 新前会長(音頭)  
 バンド演奏 半田機械器具株式会社 Play Boys  
 歌謡曲 芦沢氏他  
 会員余興

飯田貢一君 '白浪五人男, 2人省略して3人分、圧巻でした。  
 深瀬君 'クリスマスの歌, ドイツ語で鮮やかに。  
 遠藤会長 'トランプ手品。精神統一が不充分で一度だけミステイク。  
 北村君 黒田節 非常に謙遜されましたが若い者に負けぬ気迫充分。  
 石橋会員長男良幸君 'シングルベル。未来の有望なロータリアン。  
 神原君 'アカシヤの雨が止む時。バンドを指揮し、歌い、且つ踊り、お見事でした。

サンタクロースのおじさん 山形君

福引 お手伝い(深瀬晃一君、石橋良幸君)御苦労さんでした。

ダンスパーティ

齊唱 '手に手つないで,

### 閉会のことば(塚田副会長)

楽しい時間とは誠に短いもので、名残りつきませんがもはや閉会の定刻となりました。

皆様御健康にて良き年を迎えられますようお祈り致します。

○ 螢の光を齊唱し遂次解散しました。屋外の猛吹雪を全く忘れさせた楽しい3時間でした。

司会 塚田 副会長

齊唱 找等の生業。

ビジター 曽田玄陽君(森 牧畜)

梅津福次郎君他4名(函館)

鈴木武二君他8名(函館東)

### 副会長報告

- 遠藤会長が軽い怪我をされてお休みになりました。程度は大したことないとのことです。
- 去る16日に「クリスマス家族会」を極めて楽しく行なうことが出来、誠に有難うございました。

### 親睦委員長挨拶

去る16日の「クリスマス家族会」は、係の方々が一生懸命おやり下さいましたが、果して皆様方に御満足を得たかどうか心配でした。然し私の感じでは非常に和やかで、盛大で、楽しかったように思いました。係の者も成功を喜んでおります。至らなかつた点をお詫び申し上げると共に、来年も楽しく行なえるようお願い致します。どうも有難うございました。

### 社会奉仕委員長報告

歳末助け合い運動に協力のため、1名100円宛全会員よりの御寄附をお願いします。寄贈先その他は委員にお任せ下さい。

### 幹事報告

例会日時の変更通知が多数参つておりますので、マークアップされる方は御注意願います。

- 函館RC 12月23日(木) PM 5:30より
- 室蘭RC 同上
- 札幌東RC 12月23日(木) PM 6:00より
- 釧路PC 12月23日(木)を24日(金)、30日(木)を27日(月)に
- 帯広北RC 12月31日(金)を27日(月)に
- 厚岸RC 同上
- 札幌南RC 1月3日(月)は休会

映 画 ヨーロッパ新時代

(第一集 古くて新しい国々) 約30分

2千年の歴史を通じて世界をリードしてきたヨーロッパの国々、それは分裂と統合の歴史でもある。西ヨーロッパは世界文明の母胎であり、それが今でも民族の生活に生きている。又風土的にも日本より北にありながら、サハラ砂漠とメキシコ湾流に挟まれて気候は安定し、地震等もなく、極めて良い条件下にある。更にローマ法王を中心にして、キリスト教が隅々まで行き渡っている。

然しながら、ヨーロッパの各地には古い戦場の名残りがあり、戦争の犠牲を無言のうちに訴えている。第二次世界大戦の発火点もヨーロッパで生まれたものである。結果として失われたものはあまりにも大きかつた。殊に第二次世界大戦後、ヨーロッパは西と東に別れ、アメリカとソ連にその運命が委ねられてしまつた。戦争によつて失つたヨーロッパ共通の遺産を取り戻し、ヨーロッパを一つに、特に共産圏に対抗するために、西ヨーロッパを一つに結ぼうとする考えが出てきたのは当然である。先ず1949年NATO( North Atlantic

Treaty Organization - 北大西洋条約機構) が作られ、1958年1月にはEEC ( European Economic Community - ヨーロッパ経済共同体) が発足し、6国(フランス、イタリー、西ドイツ、オランダ、ベルギー、ルクセンブルグ) が加盟したのである。

経済の国境が取り除かれた結果、1億7千万人を擁するEECは、世界の経済をリードし、輸出も伸び、アメリカを抜いて世界のトップにおどり出た。同じレベルにある先進国が互いに結びつくことにより飛躍をみたのは当然である。かくてヨーロッパには全く新しい国が生まれつつあるようである。然し最近は賃金引き下げによる労働攻勢によつて手控えムードが生じ、又他国、特にアメリカの切り込みが活発化して来ている。日本の出方も課題である。EECも新しい段階に入り、地固めの時期に来たと言うべきである。

経済統合は一応パスしたが、政治統合の点では全く駄目で、深刻な問題である。これは今に始まつたことではない。フランスではヨーロッパの軍隊を一つにする案を拒否しており、ドゴール大統領はアフリカと共産圏を包含する大規模な構想を描いている。又イギリスのアデナウアー首相はアメリカとの付き合いをそのままにして、経済的にのみ仲間入りをと考えている。各國それぞれの思惑があり、政治統一は極めて困難である。(映画は1963年に製作)

出席報告

- 本日 会員数28名 出席13名
- 先週の確定出席率 89.29%



The Weekly Report of Hakodate North R.C.

通算第87号

1965~1966-12-29

函館北ロータリークラブ

第78回例会

例会場 明治生命館

例会日 毎週水曜日

1230~1330

司会 遠藤会長

齊唱 "奉仕の理想"

ゲスト 宮林繁雄氏(北海道学芸大学)

ビジター 相馬哲平君他8名(函館) 坂野鉄男君他10名(函館東)

会長挨拶

1. 7月就任以来半歳を経ましたが、会長として「沈香も焚かずへもひらず」の状態で申し訳ありません。然し各会員の努力により出席率も向上し、段々と立派なクラブになりつつあると思います。明牛も皆様揃つて元気なお姿を拝見出来ますよう、一同の御健康をお祈りして年末の御挨拶とします。

2. 新入会員「高杉重雄君」の御紹介を保野会員よりお願い致します。

社会奉仕委員会報告 (堀副委員長)

先週歳末助け合い運動に協力のため御寄付をお願いしましたが、未提出の方は本日お出し下さい。3千円として新聞社にお渡しする予定です。

ニコニコ箱

クリスマス家族会に車の都合で遅刻したのと、先日自宅の階段から落ちても軽傷ですんだとの理由で、会長さんより多額の御寄贈をいただきました。

出席報告

1. 本日 会員数 29名 出席 19名

2. 先週の確定出席率 60.71%

卓話 "絵のお話"

北海道学芸大学 宮林繁雄氏

8月に東京文化会館で世界の美術教育家の会合があり、最大のテーマは「科学と美術の問題」を如何に考えるかでした。最近の私達の周囲は、科学の進歩のために人間として大切なものの(ヒューマニズム)が失われ、破壊されつつあります。これを阻止するには芸術しかありません。絵は芸術の一つです。

色々な絵がありますが、それぞれ主義主張があるのです。形のない単に絵の具を塗りつけた變つたのもあります。然しそれ等は突然生まれたのではなく、絵の歴史を調べると必然性がうなづけます。描くとは表現であり、表現の根底は私達の感覚、感情、慾求等を現わすことで、一つの本能です。それをやり遂げた時、私達は大きな満足感を覚えます。結果はどうあれ、夢中でやるその瞬間が本能の喜びです。そのようにお考えになれば楽しく絵が描けます。